

# 42 破天荒

平成三十年度版

二学期もはよげの期赤走査を  
迎えました

ながこのだ仲こは彼の小講  
生夢、笑こけ間だ正女一風林師去  
徒を今。とで・わ反のつ景祐による  
達とは今をな周り対活目が梨は十  
にえ度く囲のの躍は、子、一  
はて中間彼へ強めずさ二月  
く学いのいのさず裏彼ん〇十  
れ校へ人ろ感、ばで女と〇六  
る体み生ん謝妥り、の脳お八日  
も育たになにつ協や高校時代の  
のい影方つ無しさ、日本一の話たときです。  
と教と響かいて、は、そ生徒監督して  
信師思をらは、な言葉がて、  
じとい与支え、して、小林さん  
おてすたとも自ら思えん葉に  
り、。ども自分だつてるのに  
ます分の、てるるには、く実は、彼女が高校  
経彼い生話はるる徒のなかかと、生徒が高  
験はるる徒のなかかと、生徒が高  
を、かで通じりな上がれました。  
生警などいた。し競技まつた。私には二表つ  
か察うた。し競技まつた。私には二表つ  
し官かてにはち多  
て、一分なくせまつたが私徒  
中旦かみのんにし三年の時に、彼時に、  
学なりに先で閑た。彼時に、  
生りましにませ彼・たは女に、  
新しんが生がは、と  
たたが私徒

大目標・中目標・小目標を記録すること

辛く、厳しいときこそ前向きな気持ちで言葉を忘れずやることの質を上げること  
言い訳をした時点で自分に負けていること  
などが、強く印象に残ったようです。

たゞと逆負星稜も  
後ろ思転け稜も  
ういを高う  
ま經喫等一  
思し学校は、  
す。ましに  
いなこれば、こ今年  
がれば、と今年  
度全  
國高等学  
校選手  
に對し  
て唄われ  
た唄を思  
い描きま  
した。  
がつなれ残  
ていだる石  
敗いだけ大川  
戦くろの逆星  
しのう大転の

更抜い  
なをう星稜  
なるを迎全稜  
試え國高  
練る大會学  
をかに校  
えと出は  
思場、秋  
おつしまの  
らしらし新  
ま、た人  
し決した  
勝てば倒  
工的信  
しな越  
ス力大  
にを会  
投見優  
げせ、を果  
させること  
こで優  
な勝明  
くを治  
果神宮  
チた宮  
しし、會  
ムに選と

加えて、家庭で一日の話の種にして下さい。三月標記入では、冊子を、また、今回いざ生がり、大目か、日持つ機会の姿にそのこだわり、目標に、小林祐梨子さんにお話をされればと思います。講演会当日に四二回冊子を、全員に一冊ずつ渡しました。

講演会を終えて、私は、目標を立てることの重要性を改めて認識しました。私は将来、幼稚園の先生になりたいのです。でも、自信もなく不安でいっぱいです。でも、自分自身で生きていく力をつけないと、失敗しても元気で前向きになります。そのためには、少しずつ目標を立て、苦手なことを克服して、少しずつ目標を達成していくことが大切だと思っています。

(4組女子 大目標に志望している大学に合格することを掲げました)

今回の講演では、もう一度自分の考えを改められる良い機会になつたと思います。

(5組女子 大目標に絵を描くための高い技術力を身に付けることを掲げました)

私は、自分の部活動や勉強などと照らし合わせながら聞いていました。試合で負けて悔しくとも、次のことを考え、いつもプラス思考な気持ちでいることが大切なんだという事が、とても心に響きました。あと、目標を紙に書くと、それに向かって必死に努力できるので、私は今ある目標を、具体的に、また、一年間の大きな目標を書いて、それに向かって努力できるような人になりたいなと思いました。

今日の話を聞いて、有言実行できる人って、やっぱり格好いいなと思いました。試合でいつも支えてくれる家族や仲間のために、これからも部活頑張りたいと思います。私も、試合で言い訳してしまいかれど、負けるという経験はとても貴重で、悔しいっていう思いもとても大切なことで、負けたことからまた何かを得て、部活・勉強に取り組んでいきたいと思います。

(5組女子) 大目標に近畿大会出場を掲げました

心えに場けか  
にるなをてら今  
残たる果も賢ま  
るめ可たのいで、  
（素に能せすと  
3組 晴性たご思  
娘らし標とだ力いツ  
女子いを立ても低い  
大目張がて頑張ろ  
標に幼稚園教諭にな  
掲げました）

感らるる感じで、マガミがました。最近は、部活で思つたよくなりながら、なつて、きて、いなす。も、目標をブーラなどにスナスをナスで駄目だな。それから、ハシグリ精神を持つて、頭に残るようになつた。また、勉強も、目標を掲げることで、頭に残るようになつた。

機会努力を力いしとて、  
（1だきいごいを持つ單か  
組女子あば單かつりい悩なみ分み  
がどんごういと思いた。まし  
大目標に看護師になることを掲げました）

（つて小頑林張さんるの努力話を聞くたて、くさ仲間の学び大切真しさを表した。あつはたり、すゞぐ夢があに向かうことを掲げました）

（4組男子れ大目標に大学に進学することを掲げました）

（感のこつまんことないた講演を忘もどる。演じる夢や開いたいとつと思標で、自強激に思わなかった。つ足りずとも思標で、自己に勉刺に思わなかった。つ足りずとも思標で、が恩師、け師、やくま夢を考家氣きた族なん標でにいあ）

（4組男子れ大目標に大学に進学することを掲げました）

（感のこつまんことないた講演を忘もどる。演じる夢や開いたいとつと思標で、自強激に思わなかった。つ足りずとも思標で、自己に勉刺に思わなかった。つ足りずとも思標で、が恩師、け師、やくま夢を考家氣きた族なん標でにいあ）



## 今月のポートフォリオ

進研模試は来年度からの志望大学の合否判定資料に、生徒が記入したこれらのポートフォリオの内容を、実際に用いるとのことです。どのように得点化するかがわからないので、「大は小を兼ねる」で、本校としては準備していきます。

ということで、今月から、実際に生徒たちが記入しているポートフォリオの中から、是非参考にしてもらいたい、または保護者の方々にも、生徒たちが自分をどう分析し、成長の記録を残していくているかを、紹介していくたいと思います。

1  
總

1月模試でテストしてみて、数学に関しては手応え学習あつたが、あと見直すとケアレスミスのがたくさんあります。僕の日頃の生まんあつたのが、あとでいた。問題文の数字をうつすうのう。と次回の模試で見直さなければいけない。そこで、この問題を解いてみます。

**自己成長ってきたこと**  
今回の発表とその内容の作成では、今まで話したことがない人と話し合い一つのものを作りあげることで、自分から話してきて、できる限り案を出すことができたと思います。発表することができたときや、分かれたりするときにかいうに言葉を工夫することができたと思います。今回の発表で、私は自分の意見を提案する能力と、その意見を分かりやすくやすいよ伝えられる能力が身についたと思います。

朝の7時頃から、相生駅の南側で挨拶運動をしました。最初は声をきっちんとしていたけれど、朝に電車で通学・通勤する人々は下れを下げる人にだけ返そとしてくれなかつたので、先に挨拶をしてくる人に向いて通り過ぎていて、挨拶したている人をこういふ礼をもつていてるんだなと思ひ、今後ちゃんと挨拶しようと思ひました。(女子)

## テニス新人戦県大会

テニス新人戦県大会  
最後まであきらめずが、テニスの県大会で応援に行きました。みんな  
いしまつたけれど、春のボルルを取つていました。一勝二敗で初戦負け  
いました。(男子)

わがまち相生探究活動  
わたししたちは、相生の人曰く、「僕は、これまで、子育て世代で、二事の難しさを研究活動を通して、二で違うことがありました。なぜ、調べるときは慎重にしよう」といふことを、相手に伝わるようにならました。

速駆たたがでをい八  
くをの。'繫上で番十  
なさでま仲がげ来目一  
れせあした間りるてで月  
るてね、や、こくし四  
県駅伝

速駿たがでをいハ  
くをの。繫上で番十一月  
なさでま仲がげ來目  
れせあた間りるてで四日  
るてれ、や、こくし日  
よいば先、タとれた。に  
うた、生家イをたら僕県  
日だよに族目標準は駿  
々きり日やも標準は駿  
頑張ります。次伝返、とマル位ま  
はにせ先がしまよりた。  
もなた生でたなり。  
つつののき。繫も上県駿  
とたか支ま結ぐ上縣  
上なはえし果こを目伝  
をとわでたはと三、指へ通  
思か走。三、指へ通  
指引りりな五西すで駿と  
しままきか位播こ過  
、すせるなで駿と、た一時  
僕。んこかし伝、自とがと緊たよ  
身體、が張。り本の順  
、も返でし襆もタ襆位が三  
(男もいせきましまし一イで繫  
子ついて)と絰いました本ム

# わがまち相生探究活動

**わがまち相生探研究活動**  
私たちには、相生市をもつと知つてもらうために相生市の季節ごとの魅力を広めることを提案しました。私は相生市出身ではないので相生市に通学して季節の植物などを全然知らないので色々調べてみると季節ごとのイベントや植物などたくさん魅力があることを知ることができました。  
今回の探研究活動を通して情報を得るためにしつかり調べることの大さと他人に情報を伝える事の難しさを学ぶことができました。(女子)

## 相生市 探究活動

相生市探究竟活動

# 初めの一月二日の通学路清掃

もみじ祭り  
十二月十日

もみじ祭り  
十一月十・十一日（土・日）にもみじ祭りがあり、私は放送部として参加しました。私は初めてもみじ祭りに行つたので、八百メートルの間にある約千体ものかがしに驚きました。ボートをしました。初めのレボートだと、自分が楽しむべきであつたのに、分からなかつたけれど、先輩達の姿などを見て、しつかりレボートをすることが出来ました。屋台の人へのインタビューでは優しい人達ばかりだつたので、安心してインタビュー出来たし、私自身も楽しめました。二日目は、BC☆TRAINという相生高校放送部のラジオをしましました。ラジオはあまり上手く行かず少し悔しかつたです。この失敗を生かし、来年のラジオは成功するよう頑張りました。二日間、どちらとも楽しめたし、レポートやラジオなどなかなか出来ない経験もさせてもらえて本当に良かつたのです。来年は二年生になり、一年生を引っ張つていかなくてはいけないので、今年以上に頑張りたいです。（女子）

## 探究活動で学んだこと

**探究活動で学んだこと**  
探究活動で私が自己成長できたと思うことは「自分から積極的に活動に参加する」ことです。今まででは他の人に頼つてしまふことが多いが多かつたけれど、この探究活動を通して、「他の意見を聞いたりするだけではなくて、自分が考えてきました」とか「他の人にも提案することができる」ということを意して生活したいです。

3  
組

探究活動を通して自己成長できたこと  
ていてり的合で  
いて中間にいす  
まく々ます参に。番  
すれ發。加參格成  
。ま言とし加ル長  
し出いましーし  
た来うしなプた  
。のなたいでこ  
班いも、僕がとまつ  
のみで僕が成長  
ながが班員の發  
い員は優言を言  
そくには班員のら  
の成話任ををおな  
成長をを感じか  
なししあひかい人  
のなかてげのでもた  
で感りとしまも積話こ  
(男子謝)し聞つあ極しと

幼稚園での実習授業  
家庭科の授業の一環として相生高校の隣にある山手幼稚園に行き、園児達と一緒に遊びました。普段僕の周りには、幼稚園児のような小さい子供がいないため、この経験は、とても貴重なものとなりました。園児へのプレゼントや遊び道具を考えている時、僕はこれが授業とは思えないほど樂しかったです。それは、園児達が自分が作った遊び道具で楽しく遊んでいる姿を想像するとそれだけ頑張ろうという気持ちになれたからです。幼稚園で園児達と一緒に遊ぶ時は、園児達の素直さに驚きました。言わされてもいるだけかもしれませんが、「ありがとう」とちゃんと言ないでゲームの得意でも友達に抜かされた時は、「〇〇ちゃん凄いなー」とお互いの思いを褒めるなど人として当たり前の事が出来ました。僕も人としていい心は凄いなーと思いまして、最初の心に返り、謙虚に素直に生きて行こうと思いました。(男子二年)

重い通つにじしいた学しる相  
なして緊、まなりしつの相高  
体くてく張とつい原てかは高生  
験れのれしてたの稿以り生生  
がた練たてもりにを来出まフ  
出六習周い貴しこ書一来れオオ  
来百でりる重たんき番でて！—  
人読の様なけな直、い初ララ  
良のみ子体ど思す繁なめムム  
かみ方やを驗、い作張かてが  
つんの添見が相を業しつだあ  
たなコ削て出高しがまたとり  
でにツを励来生な大しの思ま  
す感を手またいふ変たでいし  
°謝教伝しとオとで。不また  
をえつて思い、原安す。  
してくいラけど稿で。私  
よくくれまムなうを不初は  
うれれたしをいし何安め六  
とたたりた終んで度て百  
思先先。えだ私も、の  
い生生頑フてろが何相体の  
ま、張オ達う立度生験前  
（しそマレ）成と候も高でで  
女たしイラ感思補添校準發  
子。てクとムをつし削に備言  
貴聞を言前感ててし入もす

4  
組

**市民大会**  
十一月三日から十一月十八日に市民大会がありました。三年生の先輩が引退してから、初めての大会でした。決勝まで勝ち上がり、決勝先は点を決められずPKまでもつれ込んだけれど優勝することができます。  
十一月二三日から、町クラブの全国大会があるので、切り替えて頑張りたいと思います。

土曜日（高校生のための科学講座）  
兵庫県立大谷学訪問  
をめしいうてら説と手じさおあかぐ号やた。ご飯感なてとく、して短話い礼ちけにがつ。じかもしだ話てもにをまをやて切記で箱まつらてさをく興し聞し言んくら載きはをしたいくり聞だ味かくたわにれれさて開れたの、だ、きさ深話の。れこままれ、けばで塾さこまりいさで兵まのしして朝らて、すでのし、話れは庫しあたたいかれがコて分た嬉でてな県たた。たらでバ  
「い野。しこい立。り二僕の置いス何ヒるがすかたなか大バの度がでいなに故の本るつ。かと学ス地目も、てい向かをが当とた分つ残に名はう友あよかす飲分に、でかた念着乗を、一達のううごみか好発すらをにくる教繩度がこで途くまりき表。なよ思と前えがか電とし申美しまで者ボいりい、にてりけ話をたに、味たし、のス言詳ま見おも、るを教し。たそ方タ葉ししたばら取こしえ見る前のは、がくたこあいりとててマ感に発凄、発出教。どちらにをくくいゾじ飲表さと表てえしのや伝来提れだるンまんををてできてかあんえる案まさとのしだ終僕もはてくしるがるよすしい、箱た時えた樂、もだ、人コとうるたまおが。は、ちしう、さ前が一、でと。しば落自、相にそな一いにいヒすし、一あち分苦生、うづ生ま來た、ぐた友度。ちて男のくで伝にき懸したのをに。達目電やい子成て降え話な命た時でく来おはは話んま長飲ろよしが解。に同だてば、す番がし

5  
組

- ・相生市に関する提案や主張  
私たちへは、相生市で定住、子育てをしてもらうため出産前の妊婦  
さんの支援の一つとして、市民病院に産婦人科の誘致を提案しました。
- ・探求活動を通して、自己成長できたこと  
この活動を通して、一から自分でテーマを考えて内容に対する調  
査班でやや解の決策を探つていいくことの楽しさを感じることができました。  
私の意見が選ばれたためもあり、積極的に活動してきたと思いま  
す。他の人との意見で、違う角度から見えてくるものにも気づく  
ことができました。
- ・一生懸命考  
めました。  
なにがありました。  
「私は初めて一人に意見を伝えるた  
めにどうすれば良いのか」と悩んで  
いました。  
発表できました。  
「一生懸命考  
めました。  
なにがありました。  
「私は初めて一人に意見を伝えるた  
めにどうすれば良いのか」と悩んで  
いました。  
発表できました。  
(女子)

ポートフォリオを通じて、生徒たちは多くの学びを得ています。「わが町相生」、確かに、相生とは三年間の付き合いですが、そこで経験したものを、自分たちの将来に、生かすことができるなどを、理解してくれるようになります。

「無知の知から得た自分たちの課題」を掴んで、「次の機会では」という言葉に、生徒たちの成長を見れるのは、有難いことです。

次の課題は、生徒に「言葉と行動」をどう一致させていく努力を感じさせるか、我々も含め、大人たちの大きな仕事が待っていると感じています。

わがまち相生探研究活動（感想）

## 相生に関する探究活動

今まで相生を知るという機会があまりありませんでした。しかし、探究活動を通して、相生は良いところが多い面で改善したら良いと思われる点も多いことがわかりました。これから二年間以上お世話になつていく相生を、調べる過程や他班の発表を通してよく知ることができました。相生とはどんなところ?と聞かれて答えられることはあります。また、僕はまとめることがあまり得意ではないですが、少し克服することができました。(男子)